



Cubainformación.- En "La Galería", programa de Radio Euskadi dirigido por Begoña Yebra, la Coordinadora de ONGD de Euskadi tiene una columna fija los domingos. Una de sus ONGD integrantes, Euskadi-Cuba, denunciaba este pasado 27 de noviembre el bloqueo de EEUU contra la Isla caribeña y la estrategia de acoso contra la solidaridad y la cooperación vasca con Cuba por parte de organizaciones del anticastrismo con apoyo de la derecha y ultraderecha.

[Para oír la columna de Euskadi-Cuba, ir al minuto 1:00:00.](#)

## **Con Cuba no podrán, con la solidaridad tampoco**

Asociación Euskadi-Cuba

Son ya 60 años de bloqueo económico de EEUU contra Cuba, y la Asamblea General de Naciones Unidas acaba de exigir su eliminación por 30ª vez, por 185 votos contra dos. Un reclamo que se escuchó, recientemente, en las calles de Bilbao, en un acto apoyado por todos los sindicatos, más de 70 colectivos y la Coordinadora Vasca de ONGD.

Hoy, en Cuba hay una grave situación de desabastecimiento, de alimentos, medicamentos, transporte y suministro eléctrico, consecuencia de una combinación letal: 243 nuevas sanciones de EEUU, que persiguen todas y cada una de las fuentes de ingreso, inversión o crédito de la Isla, más la ausencia de turismo durante la pandemia, más fenómenos naturales como el reciente huracán Ian.

ONGD vascas como Euskadi-Cuba, junto a asociaciones de la emigración cubana, trabajan en proyectos de ayuda y cooperación, y hay una cuenta destinada a la compra de materiales para la provincia devastada de Pinar del Río.

Pero, curiosamente, denunciar el bloqueo y ayudar a Cuba provoca el odio del "anticastrismo": amenazas y agresiones, persecución de las subvenciones vascas a proyectos de cooperación, y una querrela criminal con petición de cárcel por un trabajo periodístico en el medio solidario Cubainformación... Todo bajo la bandera de la "libertad para Cuba" y la etiqueta "Patria y Vida".

Estos hechos no pueden separarse del propio bloqueo de EEUU a Cuba. Quienes hostigan a la solidaridad son quienes apoyan el cerco imperial a la Isla, en la creencia de que el sufrimiento de su propia gente generará el descontento y las protestas suficientes para derrotar a la Revolución.

Pero saben que apoyar públicamente la asfixia de un pueblo es impresentable. Nos dicen, entonces, que el bloqueo no existe, que es una excusa del Gobierno cubano para tapar su ineficiencia. ¿Por qué entonces no piden a gritos su eliminación, y se acabaron las excusas? Porque saben que Cuba, sin bloqueo, aún en las condiciones de un país pobre del Sur, tiene un extraordinario potencial educativo, científico y cultural, condiciones idóneas para un despegue económico espectacular. Y eso se debe impedir a toda costa.

Los ataques contra la solidaridad vasca responden a una operación que cuenta con agentes en nuestro país. Pretenden destruir los afianzados lazos de Euskal Herria con Cuba, en la cooperación al desarrollo o en el intercambio comercial.

Con si con Cuba no han podido, con la solidaridad... tampoco.